
4e semaine 

AVENT—NOEL 2012 

Noël, cE  N’Est pas lE « petit Jésus » ! 

Dieu vient réaliser le rêve de l’homme 
Joie de croire en Marie 

 
avec Marie 

LA FOI DE L’EGLISE 

« Pour nous les hommes, et pour notre salut, Il descendit du ciel ; Par 

l’Esprit Saint, il a pris chair de la Vierge Marie  et s’est fait homme. » 

Comment autour de nous les gens parlent de Noël ? 

Quelle est leur foi par rapport à la fête de Noël ?  

En quoi est-ce important pour ta vie de foi de savoir que Jésus, c’est  

« Dieu fait homme »? 

 

Dans l’incarnation de son Fils,  Dieu nous révèle : 

L’Amour du Père, la grandeur de l’homme, la dignité de tout être 

humain 

La « divinisation » de l’être humain, la dignité de l’enfant, la digni-

té de la mère 

Le respect de la vie, la fraternité universelle 

…… 

 

 

Vatican II (GS 38, 1) 

 

« Il est descendu du ciel  pour notre salut ».  

Dieu s’est fait homme pour que l’homme devienne fils de Dieu. Désor-

mais, nous savons où nous allons ! L’homme est sur le chemin du vrai bon-

heur qu’il cherche quand, dans sa vie de tous les jours, il se laisse 

« diviniser » par le Fils de Dieu qui  est venu marcher sur nos routes hu-

maines, pour notre salut. 

Comment le croyant peut-il se  laisser « diviniser » ?  
 

PAROLE DE DIEU 

En saint Paul : « Frères, en Jésus Christ, vous êtes tous fils de Dieu 

par la foi. En effet, vous tous que le baptême a unis au Christ, vous 

avez revêtu le Christ…Et si vous appartenez au Christ, c’est vous qui 

êtes la descendance d’Abraham ; et l’héritage que Dieu lui a promis, 

c’est à vous qu’il revient. » (Gal 3, 26-29) 

« Ce n’est plus moi qui vis. C’est le Christ qui vit en moi…Ma vie pré-

sente dans la chair, je la vis dans la foi au Fils de Dieu qui m’a aimé et 

s’est livré pour moi » (Gal 2,20) 

En  saint Jean : « Voyez de quel grand amour le Père nous a com-

blés : il a voulu que nous soyons appelés enfants de Dieu ; et  nous le 

sommes vraiment…lorsque le Fils de Dieu paraîtra, nous serons sem-

blables à lui. » (1Jn 3, 1…2) 

Le Verbe de Dieu par qui tout a été fait, s’est lui-même fait chair et est 

venu habiter la terre des hommes…C’est lui qui nous enseigne que « Dieu 

est Charité » (1Jn 8,4) et que la loi fondamentale  de la perfection hu-

maine, et donc de la transformation humaine, est le commandement nou-

veau de l’amour…Constitué Seigneur par sa résurrection, le Christ agit 

désormais dans le cœur des hommes par son Esprit ; il n’y suscite pas seu-

lement le désir du siècle à venir, mais par là même il anime, purifie et for-

tifie ces aspirations généreuses qui poussent la famille humaine à amélio-

rer ses conditions de vie et à soumettre à cette fin la terre entière. » 

Marie, la femme qui s’est  laissée « divinisée par 

Dieu ». 

En elle le Christ apporte  le bonheur : «  Tu es béni entre 

toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni. Comment ai-je ce 

bonheur que la mère de mon Seigneur vienne jusqu’à moi. » (Luc 1, 

43) 

Elle laisse éclater sa joie de croire : « Mon âme exalte le Sei-

gneur, mon esprit exulte en Dieu mon Sauveur. » (Luc 1, 46)   

Est-ce que je peux trouver un fait ou une situation ou un moment par-

ticulier dans ma vie où j’ai pu goûter la joie de croire ? 

La foi de Marie, une foi qui met en route : A peine Marie a-t

-elle accueilli la Parole du Père qui prend corps en sa chair, à peine a-t-elle 

accepté d’être la servante du Seigneur, qu’elle se met en route. Poussée par le 

Souffle de l’Esprit qui animera les Apôtres, elle part en mission. La présence 

du Christ en Marie la fait sortir de chez elle, sortir d’elle-même. 

 

Accueillir le Christ dans sa vie, c’est prendre la route avec Marie, 

comme elle,  aller à la rencontre de tous ceux qui attendent aide et es-

poir. Rappelons-nous les paroles de Jésus : 

 « J’avais  faim et vous m’avez donné à manger… j’étais nu et vous 

m’avez habillé ; j’étais malade et vous m’avez visité… » (Mt 25) 

 « La foi sans la charité ne porte pas de fruit et la charité sans la foi se-

rait un sentiment à la merci du doute. Foi et charité se réclament réci-

proquement, si bien que l’une permet à l’autre de réaliser son che-

min…. Grâce à la foi, nous pouvons reconnaître en tous ceux qui de-

mandent notre amour, le visage du ressuscité.  « Dans la mesure où 

vous l’avez fait à l’un de ces petits qui sont mes frères, c’est à moi que 

vous l’avez fait. »(Mt 25,40)  (Benoît XVI – La Porte de la foi N°14)  

 Quelle action concrète  je peux  faire  pour que ma foi au Christ 

s’accompagne d’un témoignage de charité ? 

Vatican II (L’Eglise, N°63) 

 

Accueillir le Christ aujourd’hui, c’est, comme elle, commencer une aven-

ture, un long chemin de foi. Beaucoup de baptisés sont des chrétiens 

« sociologiques », sans recherche de contact avec le Christ et l’Evangile,  

sans lien avec une communauté chrétienne. Trop de chrétiens sont passifs, 

ont peur, glissent vers l’abandon progressif des sacrements, de la prière, de la 

justice. 

Est-ce qu’il m’est arrivé de  ranimer la foi d’un ami ou d’un 

proche ?  Selon moi, à quelles conditions on peut transmettre au-

jourd’hui la foi ?   

C’est le défi de la « Nouvelle Evangélisation » pour annoncer aux 

hommes d’aujourd’hui que Dieu veut leur bonheur en leur donnant son 

Fils. 

Prière : Seigneur, notre Père, par le message de l’Ange, tu 

nous as fait connaître l’Incarnation de ton Fils bien-aimé ; 

conduis-nous, par sa passion et par sa croix jusqu’à la gloire 

de la Résurrection et au bonheur éternel du Royaume.  

 

Chant : « Marie, témoin d’une espérance, pour le Seigneur  tu t’es 

levée. Au sein du peuple de l’alliance, tu me fais signe d’avancer tou-

jours plus loin. »  

«  La Mère de Dieu est le modèle de l’Eglise dans l’ordre de la 

foi et de la charité et de la parfaite union avec le Christ. »  


